

La Voz de Mondoñedo

PERIODICO SEMANAL

Año VIII.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | |
|------------------------------|------------|
| Mondoñedo un mes | 0'40 Ptas. |
| Fuera trimestre | 1'50 " |
| Extranjero, un año | 10'00 " |
| Número suelto | 0'10 " |
| Atrasado | 0'20 " |

PAGO ADELANTADO

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS LUNES

Mondoñedo, 19 de Diciembre de 1910

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores

Toda la correspondencia al Director.
Para suscripciones, anuncios y encargos dirigirse á la Administración.

Núm. 405

22.--Marqués de Rodil.--22

Muera la Inmortalidad

Entre las frases (hechas por pura distracción ó capricho) que nos legaron las generaciones pasadas, hay una que indudablemente fué dicha en un momento de buen humor, por decir algo, pero que ha sido tomada en serio por algunos individuos de buena fe, candidatos á víctimas del cuento del tío, ó chinos de nacimiento. Esto último en la suposición de que los chinos se dejen engañar, que lo dudo, tan fácilmente como pudiera deducirse de la frase: *le engañó como á un chino*.

La otra frase á que me refiero es la afirmación de que *la vida es corta*.

En esto de las frases y sentencias filosóficas sucede lo mismo que con las máximas, los refranes y los matrimonios mal avenidos: siempre hay uno que lleva la contraria.

Y así resulta esa especie de lamentamiento porque la vida normal no es tan larga como debiera ser; se da de bofetadas con la negación de la felicidad en la misma vida, cosa en la cual estamos conformes todos ó casi todos los mortales. Ese *casi* me lo ha sugerido la idea de que pudieran ser una excepción los afortunados comensales que *tienen banco* en el Congreso y también una silla permanente en la mesa presupestívora.

Bueno, pues, como iba diciendo; hay mucha gente que da crédito á todo lo que oye, sin analizarlo, y repite á cada momento lo de que *la vida es corta*, sin perjuicio de acortarla más á lo mejor, con un revólver, con el matrimonio ó con cualquier otro medio eficaz de suicidio.

Admitido por el vulgo que la vida es corta, no es extraño que haya gente empeñada en alargarla un poco. La busca y captura de la panacea universal ha consumido muchas existencias en los siglos de las tinieblas, en el siglo de las luces y en lo que va del siglo á media luz, ó sea de las iluminaciones que no alumbran ni medio.

Y ahora, justamente cuando los terremotos, las inundaciones, las guerras y los anarquistas amenazan con exterminar al género humano de la manera más inhumana posible, por muerte violenta, es cuando parece haberse descubierto un antídoto de todas las enfermedades. Cuando ya no muere de enfermedad natural más que alguno que otro que no dispone de un automóvil ó de un aeroplano para romperse la cabeza con distinción y pasar á la historia como martir de la ciencia ó de la intrepidez heroica.

El doctor Doyen ha descubier-

to un específico que ha bautizado con el nombre de Elixir Mycelisime, al que atribuye la virtud de curar y prevenir casi todas las enfermedades, incluso la tuberculosis.

No quiero poner en duda la eficacia del Elixir Mycelisime, pero no veo las ventajas de alargar la vida.

Cuando el Supremo Hacedor ha dispuesto que la gente se muera, por algo habrá sido, y el doctor Doyen no tiene derecho á hacer inmortal á cualquier cretino.

Si Dios hubiera querido que el hombre viviera eternamente, no lo hubiera hecho de barro, sino de alguna otra materia más duradera: de celuloide por ejemplo, como los muñecos inrompibles.

O nos hubiese enviado al mundo con piezas de repuesto, como vienen de París los juguetes complicados.

Siendo Todopoderoso, ningún trabajo le costaba mandar con cada individuo una docena de cabezas, cuatro cuartos de narices (para cortar á discreción), cinco pares de brazos, etc., etc. Con cuatro patas ya vienen algunos al mundo.

Es verdad que con eso no se lograría la inmortalidad, porque muchos se pondrían encima toda la reserva, y se lo romperían todo al mismo tiempo en cualquier choque de tranvías, por ejemplo. Veríamos también á los ladrones con cien manos y á los carteristas con cien pies.

Los cirujanos han adelantado mucho en su difícil arte de componer muñecos vivientes. Arreglan piernas y brazos á un hombre, como cualquier carpintero puede encolar las de una mesa ó los de un sillón, respectivamente. Pero tropiezan muchas veces con la falta de esas piernas de repuesto, que ellos no pueden hacer, como no sea de goma, de madera, etc. etc.

Sólo en casos excepcionales cuenta con el desinteresado ofrecimiento que hace alguna persona de un pedazo de carne propia para trasplantarla á un enfermo. Pero siempre resultan pegotes, y además es aquello de desnudar á un santo para vestir á otro (que puede ser un pillo.)

Ya que viene á cuento, voy á referir un caso curioso:

Se asistía en un hospital á un enfermo que había perdido parte de la nariz, y los doctores opinaron que para evitar que sobreviniera un cáncer, sería necesario ponerle al paciente un pedazo de carne de otra persona joven y sana. Una hermana de la caridad, que reunía aquellas condiciones, se prestó á que le cortasen un pedacito de mejilla, el cual fué aplicado en la nariz del enfermo.

Este se curó muy bien, pero le

ocurría una cosa, que le desesperaba. Cuando oía un chiste verde ó una frase no muy culta, se le ruborizaba la nariz.

¡Era la mejilla de la hermana!

Esto le probará al doctor Doyen y á todos los cirujanos, que no son ellos los llamados á sacarle el cuero á uno para ponérselo á otro ni mucho menos están capacitados para hacer inmortal al hombre, que Dios hizo de vil barro, ó á la mujer, que todavía es más frágil y más débil.

Dejen que el hombre se muera cuando le llegue la hora.

Y, sobre todo, no le quiten á la mujer su fragilidad.

SERRUCHO.

Las damas en el próximo verano

Dice un famoso cronista de modas que en la próxima temporada los trajes de calle sufrirán una gran modificación, no llevándose más el traje de una pieza y componiéndose de dos ó tres los que van á llevarse.

Para el traje de calle, dice, adopta todo el mundo en la falda el estilo Recamier, siendo por lo tanto el cuerpo del traje independiente, una especie de blusa colocada sobre un emplazamiento de tul.

En vez de cinturón no se usará otra cosa que una especie de cordón de hábito franciscano, que está haciendo furor. También se usará el cinturón japonés, que tiene el defecto que destruye por completo la línea del cuerpo.

Algunas veces se impondrá el empleo de una túnica bordada, de pasamanería ó de encaje, adornada con perlas mate y que sustituirá los velos de estío.

AMOR Á COCES

I

No recuerdo si en Tauste, en Alcofea, ó en cualquier otra aragonesa aldea,

—porque tampoco hizo memoria quién me narró la historia,— vivía Curro Antúnez, un baturro más malo que un demonio, ligado por la cruz del matrimonio á una buena mujer, prima de Curro, que, aunque entrada en edad y un poco (fea,

por lo dócil, sumisa y hacendosa, gozaba fama de ejemplar esposa en los fastos sociales de la aldea.

—¡Valiente maridico el que s'ha echao Dolores al hocico!... murmuraban en corros, indignadas, solteras y casadas, cada vez que al calor del comentario la versión se esparcía de las zurras tremendas que solía arrimarle el gañán casi á diario.

Resignada Dolores con su pérfida suerte, soportaba, llorando en grande á solas, los rigores de la vida de angustias que llevaba.

Hasta que cierto día, sañuda siempre la fortuna impía, con aquella inocente, quiso colmar el incesante duelo que nublabla la calma de su cielo, y por mor de no sé que maleficio á Curro puso en la fatal pendiente que al seno lleva del turbión del vicio.

La desventura eterna que á la infeliz humanidad gobierna y se goza en su mal de agosto á agosto, le hizo meter la pata en la taberna y no tardó en aficionarse al mosto...

II.

Si fué brutal estando en sus cabales, calcúlese alumbrado, ¡cuál serían sus ímpetus bestiales! Y por cierto que algunos vapuleos subieron á tal grado, que á raíz de un sin fin de cabildeos hubo damas de barrio —acaso muchas de ellas en grescas del hogar muy du-

(chas— que aconsejaron y hasta obligaron,

con gran caudal de mujerial pericia, á Dolores á optar por el divorcio, como medio de hacer que la justicia pusiera punto á su infernal consorcio.

III.

—¡Hola! ¡Hola! ¿qué pasa? ¿Qué demonio los trae por esta casa?— se decía el alcalde, viendo á Curro llegar con su mujer.—No lo discurreo... (*Levantado la voz*):

—¡Eh! ¿Qué sucede? —Siñor —dijo Dolores—yo hi vinío porque me da ea felpa mi marío que no se pué vivir...

—¿Que no se puede...? —No, siñor; no; no, Miusté.

—Si no me engaño, esos son machucones.

—Si, siñor, moiicones que m'ha dao el mu bruto. ¡Y qu'hacen (daño!

—¿Jura usted que es verdad? —¡Por Dios qu'es cierto!

—¿Y quiere, pues? —¡Qué gracia!... ¡Descasame!

—¿Y tú, Curro, qué dices? —¿Yo?... Quejame, que to eso es falso.

—¿Sí? —¡Mi caiga muerto!

¿Que la trato mal, ice? ¡Quiá!... ¡Mentira! Es qu'es mu delicá... Nunca ha tuvío, dende que s'ha casao, dengún marío más güeno que yo.

—Mira, ¿y estos golpes?

—Siñor: yo m'arripiento por la probe, ¡por estas que lo siento!

—¡Pero, en fin, ¿cómo ha sido?

—L'asiguro que jué... con el pañuelo é las narices.

—¿Con el pañuelo, dices? —Sí, señor. Se lo juro.

—¿Le habrás puesto una piedra? —¡Ca!... Denguna.

—Dígame usted, señora; se lo pido, pues no le encuentro explicación alguna: ¿Es cierto lo que afirma su marido?

—Sí, señor.

—¿Cómo? —Sí. Porqu'el marrano se suena las narices... ¡Con la mano!

JULIO S. CANATA

Colón, gallego

Con objeto de felicitar al historiador pontevedrés Sr. García de la Riega, por el éxito que alcanzaron sus investigaciones respecto á la naturaleza del descubridor de América; le visitaron en su domicilio el alcalde de Pontevedra, Sr. Puig, y los concejales de aquel Ayuntamiento Sres. Vazquez Jiménez y Corbal.

El Sr. Puig ofreció al Sr. la Riega el concurso del Municipio pontevedrés, para cuanto se relacione con sus tareas históricas.

Agradeció el Sr. la Riega en todo su valor la promesa y resumió á sus visitantes todos los datos con que cuenta para su labor, mostrándoles los documentos que pesée, acreditativos de que los padres de Colón eran vecinos de Pontevedra en la época del descubrimiento de América.

Ofreció la comisión costear una edición de sus investigaciones, para enviar ejemplares á todos los centros de cultura europeos y americanos.

El Ayuntamiento de Pontevedra tratará en la primera sesión que celebre tan importantes asuntos.

«Recetario Doméstico»

H. Mancebo lo remite á vuelta de correo

El nuevo horario de trenes

Su aplazamiento

Parece que no será el primero de Enero cuando se implante el nuevo itinerario de los trenes correos de Madrid á Galicia.

La causa de este aplazamiento es el de no contar la Compañía del Norte con todo el material ultimado para la aludida modificación, y aunque se hacen todos los posibles para conseguirlo en la fecha indicada, se duda lo consiga.

Desde Madrid

15 de Diciembre de 1910.

EL DILUVIO UNIVERSAL—EL CANDADO Y LA POLÍTICA

Las noticias siguen siendo desconsoladoras por lo que se refiere á los temporales. Lluvias, viento, granizo, naufragios, desbordamientos, esto es cuanto da de sí la información telegráfica, tanto la oficial como la particular.

De todas partes vienen ayes de dolor y lamentos de amargura, temiéndose que, de persistir los temporales, se enseñoree el hambre de comarcas enteras por la pérdida total de las cosechas.

Y el tiempo no tiene trazas de abonanzar, pues el cielo continúa encapotado y tristón.

El Gobierno se ha ocupado en el Consejo de Ministros celebrado ayer, de remediar las calamidades públicas y es probable que, antes de que las Cortes suspendan sus sesiones, se presente el proyecto de ley de concesión de un crédito para conjurar la grave crisis obrera que se avecina, sin perjuicio de haber ofrecido ya la cantidad de 50.000 pesetas para la mendicidad en esta Corte.

El invierno se presenta muy crudo para las clases menesterosas, pero, por fortuna, la caridad es inagotable y todos, altos y bajos, acuden en auxilio de los desvalidos con dinero, ropas y comestibles.

Está bien, muy bien, el propósito de acabar con la mendicidad callejera, convertida en una explotación vil, y está mejor el de atender á las familias vergonzantes que mueren de hambre en miserables bohardillas.

Todo cuanto hagan las autoridades en este sentido merecerá, sin género de duda, toda suerte de plácemes y servirá para acabar con el repugnante espectáculo de los mendigos en las calles de la villa y Corte. Pero para llegar á eso, es preciso que los transeúntes no se compadezcan al oír la voz plañidera de los pordioseros callejeros, porque entonces no habrá modo de acabar con esa plaga social.

En el Congreso han pasado ya los presupuestos y los proyectos de fuerzas de mar y tierra, y toca de nuevo su turno al del candado, contra el cual poco han de valer las 90 enmiendas y los discursos de los carlistas é integristas.

La actitud de alejamiento del Congreso en que se encuentra el Sr. Mella y la adoptada por el señor Llorens respecto al candado, han quitado gran fuerza moral á la oposición de la extrema derecha, cuyos diputados no tendrán además la resistencia física bastante para prolongar las sesiones durante muchos días.

Mas que esto, preocupan al Gobierno las derivaciones que pueda tener el debate acerca del proceso Ferrer, por los escándalos parlamentarios á que puedan dar lugar los republicanos y Pablo Iglesias, en su contienda con los conservadores. La discusión de la administración municipal barcelonesa, en cambio, es asunto que pondrá muy en claro el modo de funcionar los partidos políticos de la ciudad condal.

Los primeros escarceos demuestran que se trata de ir á la conquista de la opinión catalana por todos cuantos intervienen en aquella política revuelta, en la cual aparecen mezclados toda suerte de apetitos.

Porque, aunque otra cosa se diga en contrario, la política catalana no solo no es mejor que la del resto de España, sino que, si me apuran mucho, estoy dispuesto á probar que es peor cien veces y sobre todo, mucho más egoísta.

Eso lo saben cuantos pasaron por el Principado y sólo lo niegan esos espíritus que el difunto Robert descubrió como superiores.

A pesar de los temores que había no hace aun muchos días puede darse por seguro de que los padres de la patria disfrutarán de vacaciones en las próximas Navidades, pues el Senado se muestra más transigente, sin duda por el deseo de los próceres de comer tranquila-

mente el pavo al calor de la lumbre familiar.

La crisis no se sabe cuando se planteará y lo único que se sabe es que se reducirá mucho, alcanzando solo á dos ó tres carteras, si es que no surgen complicaciones.

De Ministros nuevos, á excepción del Sr. Gasset, nada puede decirse, porque sería hablar de la mar, y respecto á la duración de las vacaciones tampoco hay nada acordado, y ello depende todavía de muchas cosas.

EL CORRESPONSAL

Pida V. el «Recetario doméstico»

Crónica

Nuevo Presbítero

Ha recibido el Sagrado Orden del Presbiterado el inteligente y virtuoso seminarista nuestro vecino y amigo D. Gerardo Fanego Losada, á quien, así como á su estimada familia felicitamos cordialmente.

Asunto arreglado

Constándonos que nuestros queridos y respetables amigos el excelentísimo Sr. D. Eugenio Montero Ríos y su hijo D. Avelino, diputado por este distrito, han estimado como suficientes las espontáneas satisfacciones que les dió desde sus columnas el periódico «Mondoñedo», cesa en virtud de ellas la instrucción del sumario que por injurias graves, inferidas á los bondadosos amigos citados, se instruíra en este Juzgado contra el director de dicho colega.

De corazón celebramos la solución de dicho gravísimo asunto, y hacemos constar con la satisfacción que proporciona el cumplimiento del deber, que esta vez es la primera que de tal sumario nos ocupamos en las columnas de nuestro periódico.

De Valle de Oro

Defunciones

El día 9 del actual falleció en la inmediata villa de Ferreira á la temprana edad de 23 años, el estimado joven D. Salvador Candia Nécega.

A su madre, hermanos y demás numerosa y estimada familia enviamos nuestro pésame.

Con verdadero sentimiento tenemos que dar noticia de la inopinada muerte de un buen amigo que á sus bellísimas prendas de carácter, iba unido el envidiable prestigio de que gozaba en el Valle de Oro, de cuyo término era Juez municipal.

D. José R. Mel y Mel, que éste es el amigo á que nos referimos, contaba, además, con muchas amistades en esta ciudad, donde cursó los primeros años de Latinitud, captándose las simpatías de cuantos hemos disfrutado de su amistad.

Actualmente se hallaba en Ferreira dedicado al Comercio, sin que su salud, un poco delicada, ofreciese el menor cuidado; pero el sábado sintióse repentinamente enfermo, y á pesar de cuantos auxilios se le prestaron falleció á las siete de la tarde.

Hoy habrá recibido cristiana sepultura en el cementerio de Ferreira, y seguramente con la concurrencia del Valle de Oro en pleno.

Enviamos á la familia del finado y muy especialmente á nuestros distinguidos amigos los señores de Mel, Canel y Pérez Mon, la expresión de nuestro más sincero sentimiento.

En su casa del Valle de Oro falleció la que ha sido muy estimable señorita Dolores Cerdeiras González.

A su hermano D. José y demás familia de la finada enviamos nuestro pésame.

En paz descansen.

Por insulto y amenaza

El martes se efectuó en la zona de reclutamiento de Lugo el anunciado consejo de guerra para juzgar al paisano José Espiñeira, de Cabarcos, por insulto y amenazas al Teniente de la benemérita jefe de la línea de Vivero, en el que actuó de Juez Instructor el Capitán señor D. Segundo Rivas.

El Fiscal del sumario, Teniente de Infantería, Sr. Fernández Rivera, pidió para el sumariado la pena de un año, ocho meses y un día con que el Código militar castiga á los autores de atentado.

El Capitán Sr. Bermúdez de Castro, hizo una brillante defensa, tratando de negar el delito que se perseguía y pidiendo la absolución para el José Espiñeira.

La sentencia no se hará pública hasta que el Capitán general de la región la apruebe.

Clases pasivas

Desde 1.º de Enero disfrutarán los individuos y Cabos de Carabineros y Guardia civil, en situación de retirados, el haber pasivo de 1'25 y 1'35 pesetas diario, los que cuenten 25 y 30 años, respectivamente, de servicios. Es de justicia.

Defunción

Ha fallecido en Villaozdril la señora D.ª Carmen López-Lombardero, esposa de nuestro querido amigo el Secretario del Ayuntamiento de Villaozdril, D. Manuel; L. Cotarelo y persona que gozaba de la general estimación, por sus bellas prendas de carácter y las recomendabilísimas cualidades de excelente esposa y cariñosa madre.

A su esposo y demás familia enviamos nuestro pésame.

Los Luises de Ribadeo

Esta católica Congregación-Patronato de la que es Director espiritual el culto y virtuoso Ecnónimo Sr. Pérez Martínez, celebró el jueves en el teatro una brillante velada literario-musical, que estuvo concurridísima.

El tiempo

Desde hace semanas, hoy es el primer día que parece ofrecer algun descanso á los impermeables, paraguas y chanclos de goma.

Necesidad grandísima hay de que el mal tiempo cese, porque los daños que origina son espantosos.

La siembra de cereales, que hace más de tres semanas que debiera estar hecha no pudo, realizarse, y no es difícil acertar augurando para los labradores de algunas zonas pequeña cosecha porque la lluvia les lavó los abonos que condujeran á las fincas antes de empezar el temporal.

Gracias

Se las enviamos al Sr. D. Justo González Hervás por los ofrecimientos que nos hace en atento B. L. M.

Cuente el nuevo funcionario con nuestra gratitud y con nuestro pequeño apoyo en cuanto lo considere necesario y conveniente.

Despedida

La hemos recibido muy expresiva de nuestro amigo D. José M.ª Basanta, Administrador que fué de Correos en esta ciudad, al salir para Madrid á donde por petición suya va á prestar servicios dicho funcionario.

El Sr. Vicenti

El ilustrado periodista gallego, director de «El Liberal», retiró su candidatura á la Diputación á Cortes por Bece-rréa.

Creemos este acto del Sr. Vicenti una prueba inequívoca de su energía y de su talento grande.

Lucharé por aquel distrito con el con-servador Sr. Goicoechea el canalejista D. Bernardo Rengifo.

Ya veremos quien se lleva el gato al agua.

Con la retirada del Sr. Vicenti gana poco el prestigio de alguna personalidad política que pretende inutilmente ha-cerse gallo en la provincia.

¡Hombre...! y Carvajal... ¿que dirá de todo esto el Sr. Carvajal?

Sería de lo más insignificante conocer la opinión de dicho señor.

Fallecimiento

Ha volado al Cielo la niña Elvirita, de 3 años y medio de edad, hija de nues-tre compañero y amigo D. César Gonzá-lez Romero.

Le acompañamos de corazón en su sentimiento.

Mea culpa

Nuestro colega «Mondoñedo» em-péñase en demostrar que su medalla de oro, en *tenebrosa lid* ganada en la Ex-posición de Compostela, es una medallita de oro de tan poca ley, que no resiste los toques del ácido más inofensivo, ni siquiera los embates de la crítica más inocente.

¡Rediez con la medallita y qué inso-portable se pone algunas veces!

Ni que en vez de ser de áuroo metal la tal medallita, faese de *peleón* de lo más fuerte, se le hubiera subido más to-talmente á la cabeza al laureado pro-pietario de los laureados talleres de nuestro laureado colega.

¡Ahí van lauros por espuestas para que no se queje de nosotros el portaestan-darte del progreso industrial en España (y algunas islas, si quiere) y dueño lau-reado de los laureados talleres en que se imprime nuestro fachendoso y áureo co-lega.

Si con la labor de estas cuartillas no nos lleva el demonio el incensario, ha de reconocer nuestro compañero que el chis-me que tiene LA VOZ para dar inci-enso, es un artefacto también de oro y de una dureza que envidiará la medalla de... (Véanse los párrafos 1.º, 3.º y 4.º)

Porque nos hemos permitido decir que para imprimir una revista quince-nal, habían sido invitadas otras imprentas antes que la laureada (vuelvan á leer-se los párrafos 1.º, 3.º y 4.º) y que ésta se llevó el *negocio* porque hizo una con-siderable rebaja, nos *ríne* y casi *pega* (vaya un geniazo) el dueño de los talle-res (aquí otra vez los párrafos del prin-cipio) de nuestro compañero, y hasta dice que el impresor de LA VOZ solicitó trabajos que se hacían en la imprenta del bisemanario citado.

Que esto sea cierto, no prueba que no lo sea lo de la rebaja hecha para impri-mir la Revista de referencia, y si el co-lega no hubiese olvidado que no debe mentarse la sogá (ni casi el sebo) en ca-sa del ahorcado, no hubiera cometido la torpeza de querer afeár la conducta del impresor de LA VOZ, atribuyéndole pe-cados no cometidos en Mondoñedo, has-ta que el dueño de los talleres (y ven-gan de nuevo los párrafos de atrás) no recabó y obtuvo algún *negociazo* que venían otros talleres disfrutando desde hacía más de cincuenta años.

Porque quisimos hacer resaltar que en «Pensamiento Católico» habían emi-tido opiniones propias y con lenguaje propio los Sres. Noya y Martínez Insua tratando de las pinturas murales (que á nadie gustan) de la Catedral, y que «Mondoñedo» se había limitado á copiar al Sr. Villaamil, también se *enfurrundó*

nuestro compañero—oh, la ecuanimi-dad!...—y nos trata de injustos porque no hemos consignado que él tué el pri-mer periódico que reprodujo á medio de fotografado los calcos de aquellas pin-turas, el báculo éneo y el calzado de un obispo.

No lo dijimos antes, pero lo decimos ahora, con el aditamento de que además de ser «Mondoñedo» el primer periód-ico que publicó aquellos fotografados, ha de ser el único, porque todas esas figuras las mira el público con santísima indife-rencia.

Como que el número de la última reproducción del calco de las feas pin-turas y dibujos horribles de referencia, lo vimos envolviendo un par de morci-llas de las que solo se hacen en casa grande.

No hemos visto en cambio los núme-ros en que «Mondoñedo» publicó en foto-grafado el calzado del Obispo Pelayo de Cebeyra, pero aun sin ver tal zapatería hacemos constar (y no renuncia LA VOZ al honor de ser el primer periódico que publica noticia tan importante para la historia), hacemos constar, decimos, que el Obispo Sr. Cebeyra *anduvo mal de calzado*.

Tan mal que *se lo publicó todo en fotografado* y de una vez el periódico *Mondoñedo*.

Vamos, hombre, que ahora ya quedará V. contento.

Contra una resta

Al reseñar *Pensamiento Católico* los cultos que en honor de la Purísima se celebraron los primeros días del mes ac-tual en la vecina villa de Villanueva, hace mención de las Señoritas que in-tervinieron en dichas solemnidades, pe-ro padeció lamentables omisiones que nosotros nos creemos en el deber de subsanar.

Las Srtas. Aurora Estua Canguita, Cándida Ventoso Freire y Amelia Vare-la Yañez tomaron parte muy activa en los mencionados cultos y son acreedoras á igual publicidad.

Recargos en los tributos

Por las disposiciones especiales consignadas en el articulado del proyecto de ley de Presupuestos, las cuotas de la contribución indus-trial correspondientes á las indus-trias de la tarifa primera, clase pri-mera, «Vendedores al por mayor»; las de la tarifa segunda, epígrafes 37 y 38, que comprenden á los comer-ciantes banqueros y comerciantes que hacen remesas, y todas las in-dustrias de la tarifa tercera, fabri-cación, excepto las de electricidad, se recargan con dos décimas, ade-más de las actualmente establecidas

consolidándose unas y otras con el de las respectivas cuotas.

También se fija en el 33 por 100 el recargo municipal sobre las cuo-tas industriales en las capitales y provincias asimiladas, y en los de-más pueblos se rebaja al 13 por 100

El impuesto sobre uno al millar por timbre de negociación de accio-nes y obligaciones se eleva, á 1.50. En los timbres de recibos se exige el de 25 céntimos por los de canti-dades de 500 á 2.000 pesetas; el de 50 céntimos, de 2.000 á 5.000, y se eleva á una peseta desde esta can-tidad en adelante.

Se obliga á legalizar en la Fábrica Nacional del Timbre los títulos de valores extranjeros que circulen en España, pagando el impuesto.

Se limitan las exenciones de Tim-bre á las comprendidas en la ley por que se rige.

También se autorizan, para recar-gar, en beneficio exclusivo del Esta-do, los precios de venta del Tabaco hasta un 15 por 100, en una ó va-rias veces.

En cambio se concede un plazo á las Corporaciones y particulares para pagar sin multas é intereses de demora los débitos que tengan con la Hacienda, y para retirar la rique-za contributiva sin responsabilida-des.

También se autoriza al Gobierno para concertar con los Ayuntamien-tos el pago de sus débitos en plazos que no podrán exceder de veinte años.



Para 1911

Agenda de Bufete
Almanaque Bailly-Bailliere
Memorandum de la Cuenta Diaria
Agenda de Bolsillo para particulares
H. MANCEBO



LAS CUATRO NACIONES
Calle S. Andrés-CORUNA
El que visite aquella fonda encontrará allí trato esmerado y eco-
:: :: :: nómico :: :: ::

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy Coza Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 450
Depósitos: en Mondoñedo: Farmacias de Joaquín C. Montenegro, Marti-nez é Hijo y Pedro Mon.

DINERO, TIEMPO Y MOLESTIAS AHORRARÉIS COMPRANDO EN SEGUIDA EL Recetario Doméstico

DEL Ingeniero GHERSI y el Dr. CASTOLDI

Enciclopedia de las familias en la ciudad y en el campo

Por 12 pesetas
(6 12/50 franco de porte y certificado) tendréis 5,667 recetas para todas las necesidades de la vida.

COMPRANDO EL RECETARIO DOMÉSTICO

antes del día 21 de Diciembre de 1910 tendréis participación gratuita en el **BILLETE N.º 19075**

de la Lotería de Navidad de este año.

Si el N.º 19075 sale premiado en el citado sorteo, tendréis opción á

| | | |
|------------|----------------------------------|----------------|
| Pts. 1,200 | por el premio de | Pts. 6,000,000 |
| » 600 | » » » » » | » 3,000,000 |
| » 400 | » » » » » | » 2,000,000 |
| » 200 | » » » » » | » 1,000,000 |
| » 100 | » » » » » | » 500,000 |
| » 50 | » » » » » | » 250,000 |
| » 20 | por los 3 premios de | » 100,000 |
| » 18 | » » » » » | » 90,000 |
| » 16 | » » » » » | » 80,000 |
| » 14 | » » » » » | » 70,000 |
| » 12 | » » » » » | » 60,000 |
| » 10 | » » » » » | » 50,000 |
| » 8 | » » » » » | » 40,000 |
| » 5 | » » » » » | » 25,000 |
| » 6 | » las 2 aproxima-ciones de . . . | » 30,000 |
| » 5 | » las 2 aproxima-ciones de . . . | » 25,000 |

Si el **BILLETE N.º 19075** saliese premiado con menos de 25,000 pesetas, los compradores del

RECETARIO DOMÉSTICO

podrán recibir gratuitamente un libro selecto, según la lista que se anuncia en el CUPÓN PRIMA que acompaña á cada Recetario.

En caso de que sólo obtuviera el reintegro, se destinará el importe de éste á fundar dos becas de 500 pesetas cada una para estudiantes pobres de las Facultades de Ciencias y Filosofía de la Universidad de Barcelona.

Mediante esta **afortunada combinación** y conforme al número de premios de que consta la Lotería de Navidad, los compradores de este libro tienen opción á

2,516 PREMIOS
Los pedidos, acompañados de su importe, deben dirigirse al editor **Gustavo Gili, Universidad, 45, Barcelona**, ó á las principales librerías.

Hay también ejemplares de venta en la Imprenta y Librería de H. Mancebo

Valentín Castro Prieto

Calle Real—FERROL

Grandes existencias en objetos para el Culto: Casullas, capas, dalmáticas, ternos, albas, cinculos, estandartes, palios, imágenes de todas clases, altares, relieves, viacrucis, andas, candeleros, cálices, copones, custodias, misales, rituales, rosarios, medallas, relojes, etc.

Calle Real—FERROL

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
40 AÑOS DE EXISTENCIA

CAPITAL: 30.000.000

Esta Sociedad tiene hecho un contrato con el Ilustrísimo Sr. Obispo de Tuy, de todas las Iglesias y Casas rectorales de la Diócesis.—Representante en Mondoñedo: **JESÚS LOMBARDIA.**

La Unión y el Fenix español

Compañía de seguros contra incendios
y seguros sobre la vida.

Esta gran Compañía Nacional ha satisfecho por siniestros de incendio en 42 años que lleva de existencia la considerable suma de 113,648.867'38 pts.

Agente en Mondoñedo. D. Justo García
22, MARQUES DE RODIL, 22

MANUALES SOLER
BIBLIOTECA



—Aquí ha de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mayor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS. —

• DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS •
Editores: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 89, BARCELONA

En Mondoñedo: H. MANCEBO

“ LA VOZ DE MONDOÑO ”

Periódico semanal

PRECIOS DE SUSCRIPCION

| | |
|---------------------|------------------------|
| España | 1'50 pesetas trimestre |
| Idem | 6'00 » año. |
| Extranjero. | 10'00 » » |

Numero suelto: 10 céntimos.

Numero atrasado: 20



Se publica los lunes